
49° RIUNIONE DEL CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI INGEGNERI DI MACERATA

Quadriennio 2013/2017

Il giorno 12/10/2016 presso la nostra sede di via Famiglia Palmieri n.26 a Macerata, si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine per discutere dei seguenti argomenti dell’ordine del giorno:

1. Lettura e approvazione verbale di Consiglio del 19/09/2016;
2. Elezioni CNI informativa del Presidente;
3. Sisma 24/08 u.s.: illustrazione dell’attività federativa e discussione sull’emanando “Decreto  

Ricostruzione”;
4. Consiglio di Federazione del 05/10/2016: relazione del Presidente;
5. Nuove iscrizioni, dimissioni, trasferimenti, visto parcelle, varie ed eventuali.

La seduta inizia alle ore 15.30

Membri Consiglio carica Presente Assente
Eugeni Fabio Massimo Presidente x
Mecozzi Alessandro Vice presidente x
Carbonari Alessandra Segretario x
Brodolini Mario Francesco Consigliere x
Governatori Giorgio Consigliere x
Luciani Domenico Consigliere x
Mattioni Romualdo Consigliere x
Passamonti Floriano Consigliere x
Paolucci Corrado Consigliere x
Spada Andrea Tesoriere x
Polidori Paolo Consigliere Junior x
Totale 9 2

1. LETTURA ED APPROVAZIONE VERBALE DEL CONSIGLIO DEL 19/09/2016

Il Presidente da lettura del verbale della 48° riunione del Consiglio dell’Ordine in data 
19/09/2016 che viene approvato all’unanimità senza rilievo alcuno.

2. ELEZIONI CNI INFORMATIVA DEL PRESIDENTE

Il presidente informa che prima dell’ultimo consiglio del CNI in data 17/09/2016, il presidente del 
CNI ing. Armando Zambrano ha convocato una riunione con tutti i presidenti degli ordini provinciali 
per trattare l’argomento delle prossime elezioni per il rinnovo del Consiglio Nazionale indette per il  
14 novembre 2016. In tale sede ha esposto il suo programma e la sua squadra che sarà composta 
da 15 membri equamente suddivisi per provenienza (Nord – Centro – Sud), senza tralasciare di 
elencare le difficoltà che sono state affrontate nel corso del suo mandato ed evidenziando che il 
suo intendo e quello della sua squadra è quello di portare avanti l’operato dell’attuale legislatura.
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3. SISMA 24/08 U.S.: ILLUSTRAZIONE DELL’ATTIVITÀ FEDERATIVA E DISCUSSIONE 
SULL’EMANANDO “DECRETO RICOSTRUZIONE”

Il presidente introduce la discussione sull’emanando Decreto Ricostruzione (in bozza) 
soffermandosi, in particolare, sugli articoli della ricostruzione privata che vengono letti e discussi, 
evidenziando le possibili criticità che il Presidente farà presente al gruppo di lavoro in essere 
presso il CNI fin dai primi giorni di settembre. Concluso il confronto il Presidente procede, quindi, 
all’illustrazione dell’attività federativa in materia di ricostruzione. 

In merito alle attività della Federazione il Presidente riepiloga i vari episodi che sono accaduti 
all’indomani dell’evento sismico.
- Il presidente di federazione ing. Pasquali Ubaldi ha immediatamente preso contatti con la 

Protezione Civile regionale e l’Anci Marche per dare supporto ai sindaci dei territori colpiti per 
fare sopralluoghi speditivi, paralleli ai rilevatori/agibilitatori AeDES, nelle aree periferiche del 
cratere, dove sono tante le richieste, cercando di agevolare il più veloce rientro alla normalità 
almeno in queste zone.
Tale manifestazione di massima disponibilità è stata inoltrata dalla Federazione degli Ordini 
degli Ingegneri delle Marche, al Presidente della Regione Marche Luca Cerescioli, al 
presidente dell’Anci Marche Maurizio Mangialardi, nonché al direttore del DPC regionale 
Cesare Spuri, già all’indomani (25 agosto) dell’evento sismico. 

- In data 2 settembre, il presidente della Federazione degli Ordini degli Ingegneri Pasquale 
Ubaldi Feding Marche denuncia l’insostenibile e incomprensibile inerzia delle istituzioni 
marchigiane che continuano ad ignorare la disponibilità di tanti professionisti che si sono 
messi al servizio, in modo totalmente volontaristico e senza alcun costo per la collettività, a 
favore delle popolazioni colpite dal sisma. Infatti, la goccia che ha fatto traboccare il vaso è 
stata la nota diffusa il primo settembre da ANCI NAZIONALE, recante come oggetto: “Azione 
di reperimento di tecnici comunali e operatori di polizia locale”.
Il Presidente ha, pertanto, prodotto una lettera aperta indirizzata a Regione, ANCI e DPC; si 
riporta uno stralcio: “… incomprensibile la mancanza di riscontro alla nostra disponibilità,  
mettiamo al servizio della collettività esperienza e competenze di tanti Colleghi che sono  
pronti a lasciare i propri studi e i propri impegni lavorativi e familiari per essere utili alla  
comunità… “.
Nella missiva è stato scritto a chiare lettere che tutte le attività proposte sono manifestate da 
professionisti che prestano la propria opera tecnica a titolo volontario e gratuito e pertanto non 
incidono su impegni finanziari degli Enti che vorranno servirsene. E’ stato più volte 
sottolineato, senza nessun costo a carico della collettività e senza sottrarre alcuna risorsa 
pubblica come nel caso dei tecnici comandati da altre amministrazioni.

Altro stralcio della missiva: “Come Presidente di una Federazione regionale che riunisce 5  
Ordini provinciali e raccoglie più di 6500 Ingegneri ho il dovere di fornire una risposta motivata  
ai colleghi e alle tante richieste provenienti dalle Amministrazioni del territorio e non intendo  
rimanere inerme rispetto a tale situazione che, invece di suggellare la collaborazione più volte  
tra noi manifestata pubblicamente, sembra essere invece orientata nei fatti al totale rifiuto  
della disponibilità offerta”.

- A seguito di tale lettera in data 8 settembre il presidente del Consiglio regionale, Antonio 
Mastrovincenzo, ha richiesto un incontro con il presidente della Federazione degli ingegneri 
delle Marche, Pasquale Ubaldi, accompagnato dal Direttore operativo Dora De Mutiis.
L’incontro ha consentito di approfondire le diverse criticità evidenziate dal Presidente Ubaldi, 
che ha ribadito ancora una volta la massima disponibilità a collaborare, in particolare per 
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quanto riguarda la prevenzione e la tutela del territorio. Ha poi sottolineato a Mastrovincenzo 
come, a seguito del protocollo d’intesa sottoscritto nel 2012 tra la Federazione e il 
Dipartimento di Protezione civile della Regione Marche, sono stati formati nelle Marche 250 
ingegneri in grado di agire per il rilievo del danno e per la valutazione dell’agibilità degli edifici 
post sisma. Pertanto è auspicabile che la Regione utilizzi questa task force di ingegneri 
volontari, che percentualmente è la più alta in Italia su un totale nazionale di 1600 
professionisti formati.

- Il 7 ottobre, invece, si è tenuto un vertice tra il presidente di Anci Marche Maurizio Mangialardi 
e il presidente della Federazione, in cui si sono confrontati sulle potenzialità di un 
coordinamento tra gli enti rispettivamente rappresentati, sia per quanto riguarda la delicata 
fase della ricostruzione post sisma nelle zone colpite, sia fornendo supporto ai comuni in tutte 
le attività nelle quali possono utilizzare le competenze degli ingegneri per finalità di sicurezza 
pubblica. La pianificazione degli interventi, le normative tecniche e le politiche di prevenzione, 
sono stati i punti affrontati nell’incontro, in un’ottica costruttiva e di totale collaborazione. Infine 
il  presidente Pasquale Ubaldi ha illustrato il notevole contributo dato da Feding Marche nelle 
operazioni di sopralluogo e verifica degli edifici in corso nelle aree terremotate con i propri 
tecnici agibilitatori.

4. CONSIGLIO DI FEDERAZIONE DEL 05/10/2016: RELAZIONE DEL PRESIDENTE

In tale riunione si è discusso in particolare del Decreto Ricostruzione, dell’incontro che il 
Presidente Ubaldi ha tenuto con il Presidente del Consiglio Regionale - illustrato nel punto 3 
precedente – e delle prossime elezioni del Consiglio Nazionale. Su questo ultimo argomento la 
Federazione è all’unanimità orientata ad appoggiare la lista del Presidente uscente.

5. NUOVE ISCRIZIONI, VISTO PARCELLE, VARIE ED EVENTUALI.

5.1 Iscrizioni

Giusta documentazione agli atti si iscrive all’Albo professionale a far data dal 12 ottobre 2016:
Sezione “A”

A  1770 Dott. Ing. DOMIZI JONATHAN
A  1771 Dott. Ing. RAPONI CLAUDIA
A  1772 Dott. Ing. FOGLIA AURORA

Sezione “B”

========
5.2 Dimissioni

======

5.3 Trasferimenti

Giusta documentazione agli atti si trasferisce, con provenienza dall’Ordine di Fermo, al 
nostro all’Albo professionale a far data dal 12 ottobre 2016:
A  1773 Dott. Ing. MANCINI PAOLO

5.4 Parcelle

======
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5.5 Varie ed Eventuali

- Analisi dell’impianto termico e di condizionamento della nuova sede, in variante rispetto 
al progetto iniziale. Si approva.

- A seguito dell’email inviata in data odierna della Presidenza della Facoltà di Ingegneria, 
in merito all’incontro con le forze sociali per discutere l’offerta formativa della Facoltà di 
Ingegneria di Ancona, con particolare riferimento ai Settori dell’Ingegneria Civile, Edile 
e Architettura che si terrà in Ancona, presso la sede della Facoltà di Ingegneria, in data 
21 p.v. alle ore 15, si autorizza la partecipazione all’evento il Consigliere segretario ing. 
Alessandra Carbonari. 

Esauriti gli argomenti la seduta viene tolta alle ore 18.30.

Il Consigliere Segretario Il Presidente
Ing. Alessandra Carbonari Ing. Fabio Massimo Eugeni
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